
omme vous allez pouvoir le 
constater  au fil des 12 pages de 
ce nouveau numéro du Saint Jean 
Infos, de très nombreuses activités 

ont, tout au long de l'année, animé notre 
beau village.
Je voudrais remercier ici, une fois de plus, 
tous les bénévoles, toutes les associations, 
les élus, toutes celles et ceux qui œuvrent 
pour que notre village continue d'exister 
dans un contexte marqué par la montée des 
conflits armés et le changement climatique.
Avec vous, en toute modestie et à notre 
petit niveau, nous essayons de préserver 
et d'améliorer notre cadre de vie.
Cela passe par  des travaux bien sûr mais 
aussi  par une volonté  de lutter contre le 
gaspillage alimentaire ou énergétique, par 
le tri et le recyclage de nos déchets.
Je remercie aussi tous nos partenaires 
institutionnels qui nous aident à financer 
nos actions.
"Sans eux, sans vous, rien ne serait 
possible." selon la formule consacrée.
Raison de plus pour ne pas laisser dire 
que nos collectivités territoriales gaspillent 
l'argent public.
Que deviendraient nos villages si demain 
les communes ne pouvaient plus assurer 
l'entretien des bâtiments, de la voirie ou des 
réseaux ou faire évoluer les équipements 
devenus obsolètes ?
Je préfère ne pas l'envisager.
Les fêtes de fin d'année approchent et pour 
rester optimiste, laissez-moi vous souhaiter 
un joyeux Noël et de bonnes Fêtes de fin  
d'année.  

Marc Jekal
Maire de Saint Jean de Valériscle 
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Rue des Granges : la fin d'un gros 
chantier en cœur de villageC

CÉRÉMONIE DES VŒUX
Vendredi 24  janvier

La traditionnelle cérémonie des 
vœux à la population aura lieu 

le vendredi 24 janvier
à 18 heures salle du Trianon. 

Cordiale invitation
à toutes et à tous.

Le lundi 23 septembre 2024, l’entreprise Jouvert 
a terminé le goudronnage de la rue des Granges.
Il ne reste plus que la dépose des câbles aériens 
à réaliser.
Durant plusieurs mois, ces travaux ont perturbé la 
vie quotidienne et les activités des riverains. Une 
fois encore nous leur présentons nos excuses pour 
ces désagréments mais aujourd’hui, chacun peut 
mesurer le résultat et en apprécier la plus-value. 
Il y a la face visible : celle d’une rue entièrement 
refaite sur toute sa longueur et toute sa largeur.
Il y a ce qui ne se voit pas : des réseaux refaits 
à neuf que ce soit pour l’eau potable, les eaux 
usées, ce qui n‘avait jamais été fait depuis la 
création des réseaux.
Plus de 220 000 g de travaux
L’effort financier pour réaliser ces travaux est 
particulièrement conséquent :
- 76 440 g  HT pour les réseaux d’eau et 
d’assainissement financés à hauteur de 51  646 g 
par Alès Agglomération (67,5%), 15496 g par 
l’Agence de l’eau (20,3%), 9297 g par le Conseil 
départemental (12,2%).
- 121 470 g TTC pour les réseaux secs financés 
par Territoire d’Énergie-Gard-SMEG : 89 804 g 
pour l’électricité, 11 378 g pour l’éclairage et 20 
286 g pour les Télécoms.

- 19 320 g pour la voirie, financés par la 
commune et le département.
- 5000 g pour remplacer la borne à incendie qui 
n’était plus aux normes, financée par la commune 
et l’État (Fonds verts)
Les travaux ont été réalisés par les entreprises 
SCAIC (réseaux humides), SPIE (réseaux secs), le 
bureau d’étude Cèdre et Jouvert (goudronnage).
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Le sentier d'interprétation "Au fil de l'Auzonnet" 
est opérationnel

Le panneau générique au départ du sentier 
Place Jean Jaurès, sur le parking.

Un site de compostage partagé Place Jean Jaurès

Les services d’Alès Agglomération ont installé 
récemment 3 conteneurs en bois au pied de 
la salle familiale qui constituent le site de 
compostage collectif destiné en priorité  aux 
habitants qui ne disposent pas d’un terrain.
Ce site peut accueillir tous les déchets 
compostables de la cuisine ou du jardin. Le 
compost produit pourra ensuite être utilisé 
pour enrichir ou amender les sols cultivés. De 
plus, grâce au compostage vous diminuez de 
30% votre apport en ordures ménagères ce qui 
représente une économie très importante en 
matière de collecte et de traitement.

Cette fois, ça y est !
Le sent ier d' interprétat ion est enf in 
opérationnel.
Depuis le départ, Place Jean Jaurès, un 
itinéraire balisé de 6 kilomètres, vous emmène 
à la découverte du village et de son histoire.
Fruit d'une étroite collaboration entre les 
services d'Alès Agglomération et de la 
commune, ce sentier traverse d'abord le 
village et son centre ancien puis les berges 

de l'Auzonnet pour ensuite traverser le terril, 
grimper jusqu'aux Claux et revenir par la 
Nougarède.
Au total une vingtaine de panneaux de 
différents formats sont disposés sur le 
parcours pour apporter aux visiteurs de 
précieux éléments d'information à partir de 
photos, d'illustrations et de textes.
Chaque panneau est porteur d'un QR code qui 
renvoie sur le site internet de la commune afin 
de trouver des informations complémentaires.
Pour des raisons de calendrier, l'inauguration 
officielle du sentier en présence du Président 
d'Alès Agglomération, se fera en début d'année 
2025.
Mais sans attendre, vous pouvez partir à la 
découverte de Saint Jean et de son histoire, 
au fil de l'Auzonnet.

Pourquoi 3 bacs ?
Le premier bac à gauche contient de la matière 
sèche que vous allez utiliser à chacun de 
vos apports pour le bon fonctionnement du 
site. Chaque fois que vous déposez de la 
matière à composter, il vous faut ajouter  1/3 
supplémentaire en matière sèche afin de 
faciliter le processus.
Le second bac au centre est le bac d’apport, 
celui dans lequel vous allez déposer les 
matières à composter.
Concrètement que peut-on déposer ?
Les épluchures de fruits, légumes, l’herbe 
coupée, les résidus de taille, les mauvaises 
herbes, le marc de café, le thé, les coquilles 
d’œufs écrasées, les feuilles d’arbres séchées, 
le gazon sec, la paille, le broyat végétal…
Les interdits
Par contre il est interdit de déposer les graisses 
ou huiles, les couches culottes, les lingettes, 
les plastiques, les produits chimiques, le verre, 
les métaux…
Le troisième bac est le bac de maturation. Il 
est utilisé pour laisser mûrir le compost avant 

son utilisation.
En fin de cycle, le compost est mis à votre 
disposition. Vous pouvez l’utiliser pour les 
plantes en pleine terre, pour les plantes en 
pot ou pour la plantation.
La vie du site
Pour assurer le bon fonctionnement du 
processus, des référents et référentes 
formés veillent régulièrement sur le site de 
compostage.
L’équipe des bénévoles se mobilise ensemble 
pour remplir quelques missions :
- brasser la matière,
- vérifier et corriger les erreurs,
- communiquer sur le site,
- transférer le compost d’un bac à l’autre,
- proposer la distribution aux habitants 
participants,
- commander/se réapprovisionner en 
matière carbonée en fonction des situations.
Aujourd'hui, la balle est dans le camp des 
habitants
 Espérons qu'ils seront nombreux et motivés 
à utiliser ce nouveau service.

Un bruit de comportement peut causer un 
trouble anormal de voisinage si l'auteur du 
bruit a conscience du trouble qu'il engendre 
et qu'il ne prend pas les mesures pour y 
remédier.
Peu importe l'heure du jour, un bruit de 
comportement peut causer un trouble anormal 
de voisinage s'il est répétitif ou intensif ou 
s'il dure dans le temps. Il peut s'agir du bruit 
causé par :
- Un individu (ou plusieurs) : (cri, talons, chant, 
fête...)
- Une chose (instrument de musique, chaîne 
hi-fi, téléviseur, pétard et feu d'artifice ...)
- Un animal (exemple : aboiements).
Il n'existe pas d'heures précises entre 22h 
et 7h pour définir le tapage nocturne.
Pour être reconnu comme un tapage nocturne, 
le bruit doit avoir lieu quand il fait nuit, c'est-
à-dire entre le coucher et le lever du soleil.
Lorsque le bruit est commis la nuit, l'infraction 
pour tapage nocturne existe même s'il n'est 
pas répétitif, intensif et qu'il ne dure pas dans 
le temps.
Les nuisances liées aux odeurs (barbecue, 
ordures, fumier...) ou visuelles  peuvent aussi 
constituer un trouble anormal de voisinage.
Attention
Dans ce genre de situation il est préconisé 
d'avoir recours à un règlement à l'amiable. En 
cas d'échec, il est obligatoire d'avoir recours à 
un conciliateur de justice ou à un médiateur ou 
à une procédure participative pour pouvoir, par 
la suite, faire un recours auprès du tribunal.

Nuisances sonores

Un des 20 panneaux documentés et illustrés 
qui jalonnent le parcours.
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Belles affluences et chaude ambiance pour les repas du CCAS

Le CCAS organise chaque année 2 repas. Le 
premier au printemps à l'occasion de la fête 
des mères et le second en novembre pour fêter 
la fin de l'année.
Ces moments de retrouvailles sont très prisés 
de nos concitoyens et de tous ceux qui ont 
gardé des attaches avec le village et qui 

La commune a été visitée par le Jury  Villes et 
villages fleuris. La dernière visite remontait à 
2021. Le jury était composé de 4 personnes 
représentant la Région Occitanie. Après 
une présentation dans la salle du conseil 
municipal et la remise d’un dossier à chacun 
des membres, le jury a effectué une visite 
du centre du village pour voir les différents 
aménagements et le patrimoine de Saint Jean. 
Ce jury visitait 4 communes ce jour-là et devait 
en visiter plus de 100 avant la fin de l’été.
À l’automne il rendait ses conclusions et les 
dossiers étaient examinés par une commission 
d’attribution des différents prix et labels.
Dans le courrier de compte-rendu adressé 
à la commune, on peut lire : "Cet été le jury 
régional Villes et villages fleuris Occitanie vous 
a rendu visite pour l'évaluation du label. La 
visite a pu témoigner du bon niveau et j'ai le 

Villes et villages fleuris : le label 1 Fleur confirmé

plaisir de vous confirmer le maintien de votre 
label 1 Fleur .
Le jury remercie l'équipe communale pour 
son accueil et la visite. Il a pu découvrir une 
équipe communale renouvelée qui agit dans 
la continuité de l'équipe précédente sur des 
projets avec une vision sur le long terme. Le 
jury a pu témoigner de l'implication de l'équipe 
municipale, de sa parfaite maîtrise du contexte 
(histoire et enjeux du village) et de sa forte 
volonté de redynamiser le village."
Le jury a été particulièrement sensible à 
l'implication des habitants et au travail en 
bonne intelligence de l'équipe municipale avec 
d'autres structures (ONF, Alès Agglomération...)

Remise des prix le 6 décembre 2024 à Nîmes 
à l’occasion du 1Oe anniversaire de l’attribution 
de la 4e fleur à la ville.

La Médiathèque F. Lacassin
a besoin de vous

L'équipe de bénévoles de la Médiathèque 
poursuit son  travail d'encouragement de la 
lecture au niveau des scolaires et des adultes.
Ainsi, chaque mois les élèves de l'école 
communale sont accueillis pour des séances 
de lecture et pour emprunter des livres.
Pour Noël, l'équipe se déplace à l'école pour 
précéder l'arrivée du Père Noël et là-aussi 
proposer des lectures aux enfants.
Des après-midi jeux sont proposées les premiers 
jeudi du mois de 14h à 17h. 
La médiathèque est ouverte au public le mercredi 
de 14h à 16h et le vendredi de 16h30 à 18h30.
Comme chaque année, grâce à la dotation de 
700 g attribuée par le conseil municipal, de 
nouveaux ouvrages viennent enrichir le fonds 
adultes et enfants.
Alors n'hésitez pas à venir rencontrer les 
bénévoles tous passionnés de lecture qui 
n'hésiteront pas si vous le souhaitez vous 
donner des conseils avisés. Enfin, comme on 
n'est jamais assez nombreux, vous pouvez aussi 
rejoindre l'équipe et donner un peu de votre 
temps pour faire vivre ce bel équipement.

Les nouveautés pour les adultes

Le jury et les élus pendant la visite

profitent de ces occasions pour y revenir.
Encore bravo à toute l'équipe du CCAS, 
bénévoles et élus qui organisent ces 
événements et contribuent ainsi à enrichir la 
qualité de vie dans notre commune

Les doyens du repas entourés 
des  membres du CCAS

Le repas du printemps Le repas de novembre



Chasse aux œufs du lundi de Pâques

Tradition respectée pour le lundi de Pâques avec la chasse aux œufs 
dans le quartier de la Tournelle. En quelques minutes les enfants ont 
récolté tous les œufs avant de les regrouper dans un cabas commun pour 
une distribution équitable au Trianon. Avant la distribution, les enfants 
de l’école nous ont gratifié d’une belle interprétation chorégraphique  
de la chanson de Christophe Maé : « L’amour ». Un très beau moment 
porteur d’un beau message.

Dans le rétro
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Le vendredi 5 avril, c'était Carnaval à l'école du village. Durant tout 
l'après-midi, les enfants ont fait la fête dans l'enceinte de l'école.
À l'heure de la sortie, pas question de quitter les déguisements.
Du coup, c'est une ribambelle costumée et bruyante qui s’est égayée 
dans les rues du village.
Au retour, au terme d'un procès éclair, sa majesté Carnaval a subi le 
sort qui lui était réservé et a fini brûlé sur la place publique.
Avant de se dire au revoir en cette veille de vacances scolaires, les 
enfants et les parents présents ont eu droit à un goûter copieux et 
rafraîchissant.
Encore un grand bravo à la société du Sou des écoles pour ce beau 
moment, sans oublier les parents qui avaient préparer de délicieuses 
pâtisseries.

Carnaval à l'école

Catch Impro, une première réussie

Avec l'aide du public, très largement acquis à sa cause, la Team 
Auzonnet a remporté, au terme d'un duel acharné, le premier match 
d'improvisation organisé par la Méthode Paillettes ce samedi 6 avril au 
Trianon. Bravo à Noëllie et Patrick qui affrontaient Kathy et Olivier (alias 
Charlène et Charlie) sous l'arbitrage bienveillant de Jonathan, excellent 
dans son rôle de Monsieur Loyal.
Une première réussie devant un public nombreux et enthousiaste.

Concert de chorales

Si l'année dernière la pluie avait joué les trouble-fête, cette année le 
concert donné par les deux chorales "Moi je veux chanter" et "Harmony 
et Variation" a pu avoir lieu en plein air sur la place de l'église. Malgré 
un vent plutôt frisquet, les choristes, sous la direction de leur cheffe de 
chœur, Pascale Martin, ont livré une prestation très appréciée du public. 
De Florent Pagny à Michel Fugain en passant par Ferrat, Tryo, Maurane, 
Catherine Lara et d'autres encore, la soirée a permis de balayer tout un 
répertoire de la chanson française.
Cette soirée offerte en remerciement à la mairie de Saint Jean qui met à 
disposition la salle du Trianon pour les répétitions durant toute l'année, 
s'est terminée autour du verre de l'amitié.

Suivez les infos du village
en temps réel 

sur le site internet :
saintjeandevaleriscle.com
ou sur la page facebook:

www.facebook.com/
saintjeandevaleriscle



Maquis culturel : 3 soirées au top

Dans le rétro

Saint Jean Infos • DEC 2024 • 5

Le temps de deux projections, les trois compères de À l’eau le monde, 
Cédric, Martin et Jérémy, ont fait rêver le public saint-jeannais sur de 
magnifiques images retraçant leur périple, à travers les vastes espaces 
de la Mongolie. Ce fut d’abord l’après-midi avec les enfants de l’école 
et en soirée au Trianon.
Impossible ici de résumer ce périple de dix semaines où l’on découvre la 
vie des peuples nomades, la richesse de la nature sauvage et préservée, 
désert de Gobi, Monts Khangaï, Massif de l’Altaï, immenses steppes, 
Oulan Bator la capitale, sans oublier le mythe du héros Gengis Kahn.
Le tout filmé à hauteur de vélo !
Bravo à Cédric, Martin et Jérémy pour cette prouesse sportive et 
humaine.

Trois comédiens impayables au bord d'une piscine, un spectacle 
inattendu et drôle : cela se passait le 7 juin aux Terrasses sur les bords 
de l'Auzonnet. Une belle proposition et une soirée mémorable.

Romain Bérenguel, jeune violoniste de 23 ans, a révélé toute l’étendue 
de son talent ce vendredi 30 août sur les bords de l’Auzonnet. Le public 
nombreux qui avait investi le jardin du gîte « Les terrasses » ne s’y est 
d’ailleurs pas trompé en lui réservant une écoute attentive avant de 
l’ovationner au terme d’une prestation de plus d’une heure.

La fête de l'école à l'heure des JO

Retour réussi pour la fête de la 
musique

Avec le soutien de la municipalité, deux associations locales (Maquis 
culturel et Le Cabas de Saint Jean) ont décidé de relancer la Fête de 
la musique qui avait lieu le vendredi 21 juin sur la Place Pierre Agniel 
au cœur du village.
La soirée a débuté par une belle prestation collective du groupe Nuances 
(accordéon et variétés) dirigé par Evelyne Bonnet suivi de Mike and the 
magicians (blues, rock, country). Jacques a prolongé le programme 
avec des chansons françaises et au final, les deux locaux de la soirée : 
Michel et Yohann ont donné un récital impromptu de folk électro mariant 
instruments traditionnels et guitare électrique.
Une belle soirée festive, culturelle et conviviale.

Débutée le matin par un concours de pétanque qui a connu un beau 
succès, prolongée durant l'après-midi par la kermesse et les jeux 
d'enfants richement récompensés, la traditionnelle fête des écoles s'est 
achevée en fin de soirée sur le square Fernand Gineste avec le spectacle 
donné par les enfants suivi d'un repas dansant. Un grand bravo pour 
le théâtre d'improvisation réalisé avec Noëllie de la Méthode Paillettes. 
Bravo également à toute l'équipe du Sou, à tous les bénévoles, aux 
enfants et à l'équipe pédagogique.
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21e Foulées de l'Auzonnet

C'est sous une météo maussade agrémentée de quelques gouttes de 
pluie et d'un vent frais que les 111 concurrents inscrits à la 21e édition 
des Foulées de l'Auzonnet se sont élancés sur le parcours traditionnel 
de cette épreuve inscrite au challenge Alès Agglomération.
Avant eux, les enfants avaient disputé leurs courses avec toujours 
autant d'enthousiasme et d'envie. 
Deuxième l’an dernier en 35’43’’, derrière le Nîmois Miloud Oubad facile 
vainqueur de ce 10 km exigeant en 34’10’’, Sophian Boualam (Alès 
C2A) a devancé Haider Bourgourzi (Alès Cryo, 37’07’’), un régional de 
l'étape, et son partenaire de club Christophe Fischer (37’43’’). 
A signaler les bonnes performances de 2 autres coureurs de la vallée 
: Mikael Demay 5e et Jonathan Fernandez 9e.
Chez les dames, cavalier seul de la tenante, Nora Boukhelifa (Alès C2A)
en 43’15’’, qui a devancé Françoise Dumas et une autre Alésienne, 
Delphine Bazer-Bachi (46’23’’).
Félicitations à tous les participants à cette 21e édition qui s'est achevée 
comme d'habitude par un repas dansant sous les mûriers du Square 
Fernand Gineste. Les organisateurs remercient tous les partenaires 
de cette course.
Les remerciements iront aussi et surtout à tous les bénévoles qui ont 
assuré le bon déroulement de la journée de façon remarquable. Un 
grand bravo et un grand merci à toutes et à tous.

Pique-nique du Cabas

Le samedi 27 juillet, le Cabas de Saint Jean de Valériscle organisait 
pour la première fois "Les puces des couturières". Plusieurs exposantes 
étaient présentes en fin d'après-midi à l'ombre des mûriers.
Deux défilés ont eu lieu en fin de journée et en soirée afin de présenter 
les créations de Del Fil Couture et les bijoux de "La vie est belle". Ce 
sont des mannequins locaux qui ont défilé devant le public du Square 
Fernand Gineste.

Le cabas de Saint Jean de Valériscle organisait le mardi 8 juillet son 
premier pique-nique.
Sous les frais ombrages du square Fernand Gineste, ils étaient 
nombreux à se retrouver malgré la concurrence de la demi-finale de 
l'Euro : adhérents ou non-adhérents du Cabas, gens d'ici et gens d'ail-
leurs. Chacun avait amené nourriture et boissons qui furent partagées, 
alors que le Cabas offrait l'apéritif.

Puces couturières

Fête de la Méthode Paillettes

L'association locale "La méthode paillettes" a pour but d’apporter du 
soutien moral aux personnes hospitalisées ou en maison de retraite.
Elle organisait le samedi 3 août une journée festive dont les bénéfices 
allaient servir au financement de visites de clowns professionnels en 
milieux de soins et en Ehpad.
La fin d'après-midi était destinée aux enfants avec de nombreux jeux 
avant le concert de clôture donné en soirée, place de l’Église, par Alice 
Rémy.

Un repas a été offert aux bénévoles pour les remercier.

Dans le rétro
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14 juillet

La municipalité de Saint Jean de Valériscle avec l'aide de 3 associations 
locales : La Méthode Paillettes, Maquis culturel et La Yourte a organisé 
un 14 juillet festif et convivial. Comme d'habitude c'est sous les mûriers 
du Square Fernand Gineste que s'est déroulée cette journée qui a connu 
un beau succès malgré la concurrence de la finale de l'Euro et l'absence 
de feu d'artifice pour des raisons de sécurité. Plus de 100 repas ont été 
servis par les bénévoles et les convives se sont régalés avec la paella 
cuisinée par Euranie, Éric et Françoise.
Côté musique, Brandon et Byllel et leur invité surprise David ont su créer 
l'ambiance au son de leurs voix et de leurs guitares avec leur répertoire 
très varié. Il ne restait plus au DJ que de poursuivre la soirée en faisant 
danser tout le monde.
Un grand bravo aux nombreux bénévoles pour cette belle mobilisation 
et pour l'ambiance conviviale et détendue qui a régné tout au long de 
ce 14 juillet 2024.

Un été au ciné

Concert à l'église

Le samedi 10 août, l'église romane du village accueillait un concert 
inédit au profit de l'association Les Béguines.
Kamala Calderoni au chant et Corinne Bétirac au clavecin ont livré une 
prestation de haut niveau, pleine d'émotion, rehaussée par l'intervention 
de leur invité : Ullrich Messthaler.
Un grand bravo à eux trois ainsi qu'à Laurence Gervais, propriétaire du 
Château du Barry qui accueillait les artistes, ainsi qu'à la paroisse qui a 
mis l'édifice à disposition et à la mairie qui soutenait la manifestation.

Le mardi 27 août, le festival Ciné Été prenait ses quartiers au  village 
avec la projection en plein air du film de Louis Garrel : L'Innocent. Il 
a fallu rajouter des chaises pour accueillir le public venu en nombre. 
Très belle prestation du Festival Cinéma d'Alès Itinérances avec une 
technique impeccable. Remerciements à Alès Agglomération pour ce 
beau cadeau de fin d'été. 

Pique-nique citoyen

Même si le ciel était couvert en ce premier dimanche de septembre, la 
pluie n’est pas venue perturber le pique-nique villageois qui se tenait 
sur la place de Pomier. Bien installés sous les platanes, les participants 
ont pu partager le verre de l’amitié et attaquer les discussions qui se 
sont poursuivies durant le repas partagé. L’après-midi s’est prolongée 
dans une ambiance amicale et chaleureuse . Certains avaient amené 
leurs jeux de société, d’autres leurs boules de pétanque. Michel nous 
a enchanté d’un mini concert de vielle à roue. En fin d’après-midi, il a 
bien fallu se séparer et pour certains préparer la reprise ou la rentrée 
scolaire, mais tout le monde est reparti avec le sentiment d’avoir passé 
une belle journée de partage et de convivialité.
Rendez-vous est déjà pris pour 2025.

Dans le rétro
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Surgissements de danseurs Une castagnade toujours au top

L'édition 2024 de la castagnade 
offerte par la municipalité a été 
une fois de plus un succès. Les 
valeureux "padelaïres" ont dû 
redoubler d'efforts pour répondre 
à la demande, d'autant que cette 
année, les châtaignes de plus 
petite taille se sont avérées excel-
lentes à la dégustation. Mais la 
castagnade c'est aussi et peut-
être surtout l'occasion de se 

Dans le rétro

C'est une expérience originale que La Cie Yann Lheureux a proposé aux 
habitants des communes rurales de l’Agglomération d’Alès. Ce jeudi 
matin, c'est à Saint Jean de Valériscle que cela se passait, en différents 
espaces publics du centre village. 
À l'invitation d'un habitant de la commune, le public (limité à 4-5 
personnes chaque fois) avait droit à un solo de danse intimiste d'une 
quinzaine de minutes. Cinq lieux avaient été sélectionnés : devant la 
Mairie, devant l'auberge, place de l'église, devant le lavoir au pied 
du château et sur la grande fontaine. Les cinq danseurs ont dansé à 
deux reprises devant un public parfois surpris voire désarçonné mais 
rapidement conquis. 
Au final, si les danseurs ont sublimé les lieux on peut aussi dire qu'ils 
ont trouvé dans le quartier médiéval un lieu propice à leur créativité.
Un grand merci à eux pour cette belle expérience rendue possible grâce 
à la scène nationale du Cratère d'Alès.

Pétanque : une première réussie

Ce dimanche 20 octobre, par une météo estivale, la Place Jean Jaurès 
et le square Fernand Gineste accueillaient un concours de pétanque 
qui a connu un franc succès. 
Le matin, une quarantaine de concurrents a disputé l'épreuve en tête 
à tête.
A midi, les participants et tous ceux qui le souhaitaient ont partagé une 
paella préparée par la Guinguette de l'Orée des Cévennes.
L'après-midi, 52 doublettes se sont affrontées pour le grand concours 
qui s'est terminé à la nuit. 
Tout au long de la journée, une belle ambiance mais aussi des parties 
très disputées sur des terrains difficiles et exigeants.
Un grand bravo à tous les organisateurs de cette première édition dont 
on espère qu'elle sera suivie d'autres encore.

retrouver, de se rencontrer, de faire connaissance aussi. Pour certains 
ce fut même une découverte totale de ce fruit emblématique de nos 
Cévennes. Un beau moment de partage.

Le Cabas a pris son rythme de croisière
Le Cabas de Saint Jean, épicerie partici-
pative, a ouvert ses portes le 21 mai 2024.
En seulement 6 mois d'existence elle 
compte déjà 110 adhérents qui participent 
tous aux différentes tâches de fonction-
nement.
L'épicerie propose chaque semaine des 
produits frais à prix coûtant : viandes, 
poissons et fromages issus de producteurs 
le plus locaux possible.

Les adhérents commandent le mardi et récupérent leurs produits le 
vendredi. Depuis quelques mois deux étagères de légumes frais sont 
venues compléter les rayons déjà bien garnis de différents produits.
Isabelle Cardelin, présidente de l'association ne cache pas sa satis-
faction : "Le planning des permanences et des tâches se remplit par 
la volonté de chacun. En plus de l'activité au local, l'énergie du groupe 
nous a permis de participer à la fête de la musique, d'organiser un défilé 
de mode, un pique nique, des ateliers, de participer à Octobre rose et 
le 6 décembre en nocturne un marché de Noël féérique."
Le Cabas est ouvert le mardi de 9h à 12h et le vendredi de 15h30 à 
18h et l'été de 17h à 19h30.
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Malgré la pluie, un beau succès pour 
Octobre Rose.

Vie du village

Le samedi 26 octobre, malgré la pluie, la journée consacrée à Octobre 
rose a connu un beau succès. Elle s'est déroulée à l'abri dans la salle 
municipale du Trianon dans une ambiance très conviviale comme nous 
l'a confié Daphnée Sugier, cheville ouvrière de cette manifestation.
"Je tiens à remercier les associations pour leur investissement : Le Sou 
des écoles, Le Cabas de Saint Jean, La Yourte, La Méthode Paillettes 
ainsi que L'atelier, La Vie Est Belle, La Casa Bière et les Crêpes d'Aurélie 
sans oublier tous les commerçants qui ont vendu les tickets et tous 
nos généreux donateurs.
45 personnes ont participé au lancé de soutien-gorge remporté haut la 
main par Nabilla et Marc et nous avons vendu 18O billets de tombola."
Seules les manifestations prévues en plein air ont dû être annulées.
Au final, grâce à cette mobilisation remarquable, 462 euros seront 
reversés à l'association Les Marraines qui vient en aide aux personnes 
atteintes d'un cancer ou en rémission.
Encore un grand bravo aux organisateurs et aux participants.

Commémoration du 8 mai 1945...

Au fil des ans les noms s'étaient 
estompés voire effacés pour 
certains sur les plaques com-
mémoratives du Monument aux 
morts et la lecture était devenue 
difficile. Aujourd'hui, le mal est 
réparé grâce à l'initiative d'une 
habitante de la commune, Muriel 
Croxo, qui a proposé d'effectuer 
ce travail de restauration avec 
l'aide de Catherine.
Un grand bravo et un grand merci.

Merci Muriel et Catherine !

...et  du 11 novembre 1918



Vie scolaire

La rentrée scolaire a eu lieu le lundi 2 septembre comme dans toutes 
les écoles de France.
Les élèves et les parents ont été accueillis par le personnel enseignant 
et non enseignant ainsi que par Marc Jekal, maire et Chantal Vidal, 
adjointe déléguée aux affaires scolaires. 
Notre école accueille cette année 39 élèves : 17 pour la classe de Sophie 
Abric qui regroupe les maternelles et le CP, 22 pour la deuxième classe 
qui regroupe les CE1,CE2, CM1 et CM2 qui est confiée cette année à 
Éléonore Mathon qui assume également la direction de l’école.
Séverine Martinez, ATSEM, seconde Sophie Abric à la maternelle et 
Isabelle Govin assure l’accueil périscolaire.
Pour rappel, une garderie accueille les enfants le matin de 7h30 à 9h 
et le soir de 16H30 à 18h30. La cantine accueille les enfants tous les 
jours de 12h à 13h30.
Il ne reste plus qu’à souhaiter à tout le monde une bonne année scolaire.

Un beau cadeau pour les CM2 avant leur départ pour le collège
Ils étaient 7 cette année à quitter l'école communale, direction le 
collège. Comme dit l'adage : "Ils étaient des grands parmi les petits, 
ils seront maintenant des petits parmi les grands."
Afin de les féliciter et de les encourager, Marc Jekal, maire et Chantal 
Vidal, adjointe déléguée aux affaires scolaires, se sont rendus à l'école 
pour leur remettre un bon d'achat de 100 euros à chacun. De quoi aider 
les familles à faire l'acquisition des fournitures scolaires indispensables 
à cette nouvelle étape de leur scolarité.
Félicitations à Nina, Lucas, Lucie, Mahmoud, Léo, Yasmine et Sarah.

Une rentrée sereine à l'école Un beau cadeau pour les CM2 avant leur départ 
pour le collège

Un atelier dans le cadre de la Semaine du Goût

Dans le cadre de la Semaine du Goût, la classe maternelle-CP a eu droit 
à un atelier autour du thème " De la couleur dans l'assiette". Chaque 
élève devait découper des fruits et légumes dans du papier de couleur 
et les assembler dans une assiette en carton. Un travail accompli avec 
beaucoup d'application. Merci à Alès Agglomération qui a financé cette 
opération via le PAT (Plan Alimentaire Territorial) d'Alès Agglomération).

Halloween

Un nouveau  bureau pour la société  du Sou
Comme à chaque rentrée scolaire, le Sou des écoles a tenu 
son assemblée générale pour élire le nouveau bureau et 
préparer les actions à venir.
Le bureau se compose de :
Marjorie Barral, présidente, Amely Hillaire, trésorière, Nabila 
Benchelifvice-trésorière, Cendrine Neboit, secrétaire.
Si vous souhaitez apporter votre aide à l'association contacter 
par mail à l'adresse : soudesecoles30960@gmail.com ou par 
téléphone au 06 48 70 07 51

Le jeudi 31 octobre, le Sou des 
écoles organisait une journée 
consacrée à Halloween dans la 
salle du Trianon : ateliers créatifs, 
dessins, concours de gâteaux 
avec un goûter offert aux enfants  
de la commune.
En fin de journée, une soirée 
Halloween est venue conclure 
cette belle initiative à mettre  au 
crédit de la dynamique équipe du 
Sou des écoles "Tous ensemble".
Encore  une fois merci et bravo 
pour ce bel exemple de dévoue-
ment.
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Vie du village

Tourisme : une saison plutôt réussie

Gîte Les Terrasses : une bien meilleure année 
2024 que 2023

L'Orée des Cévennes : satisfaits malgré un 
démarrage compliqué Piscine de Pomiers :  20% d'entrées en plus que 

l'année dernière

Fin octobre, Gard Tourisme a dévoilé les premières tendances sur la fréquentation touristique d'avril à septembre 2024, chiffres relayés par le 
Midi libre dans son édition du 3 octobre. On pouvait  lire que "les nuitées avaient augmenté de 3% pare rapport à la saison 2023 et que 55% des 
personnes consultées se disaient satisfaits ou très satisfaits.
Pour ce qui est du panier moyen de la clientèle touristique, il a été identique pour 40% des prestataires touristiques et supérieur pour 16% d’entre 
eux. En ce qui concerne les secteurs géographiques, ce bilan de la fréquentation touristique laisse à penser que c’est la zone de Nîmes Pont du 
Gard qui est la plus positive alors que pour les Cévennes c’est identique et pour la zone littoral le bilan demeure plus mitigé."
Nous avons demandé aux acteurs locaux du tourisme de nous donner leur ressenti sur ce bilan.

La piscine municipale, ouverte en juillet et août affiche également un 
bilan très positif avec 711 entrées supplémentaires par rapport à l'année 
dernière : " La saison estivale 2024 s’est très bien passée. Il n’y a pas 
eu de problème technique important, donc pas de fermeture du site. 
Malgré un temps mitigé, la fréquentation 2024 est en augmentation de 
711 entrées. (3513 entrées en 2023, 4224 en 2024)." comme l'indique 
Arnaud Lassallette, responsable des piscines à Alès Agglomération.

Pour Marie Viaud, propriétaire du gîte Les Terrasses au bord de 
l'Auzonnet : " Je dirai que c'est une bien meilleure année 2024 que 
2023 avec un taux de remplissage satisfaisant pour quasiment chacun 
des ponts du printemps. L'été a été "conforme" à mes attentes sur 
la très haute saison du 14 juillet au 20 août approximativement, plus 
quelques belles réservations fin juin - début juillet et fin août.
Quelques réservations sont venues compléter les plannings en sep-
tembre et octobre. Et une privatisation pour Noël qui finira l'année en 
beauté. D'une manière générale, j'ai reçu cette année plus de réser-
vations de longue durée (1 semaine et plus : jusqu'à 10, 12 jours hors 
saison, ainsi que des quinzaines en plein été)."

Du côté du camping L'Orée des Cévennes et de la guinguette même 
satisfaction :" Malgré un démarrage de la saison un peu chaotique 
dû à un printemps pluvieux et frisquet, les mois d'août et septembre 
nous ont réservé une pleine satisfaction autant pour le camping que 
pour la guinguette pour laquelle nous avons largement investi avec des 
terrasses, un mobilier confortable et un agrandissement de la cuisine.
Nous en profitons pour remercier chaleureusement les habitants de 
Saint Jean de Valériscle pour leur fidélité et l'équipe de la commune 
pour son soutien. Réouverture prévue le dernier week-end de mars 
pour les Fêtes de Pâques."

"Cet été, la saison a été marquée par des hauts et des bas pour Le 
Mas Fraissinet. Les travaux dans la rue des Granges, particulièrement 
intenses en juin et juillet, ont en effet fortement impacté notre activité, 
entraînant plusieurs annulations de dernière minute et des rembourse-
ments pour nos clients gênés par le bruit et les perturbations. Toutefois, 
l’ouverture de notre nouvelle suite, La Suite Cocon, au printemps, 
a véritablement été notre bouffée d’air frais. Grâce à son ambiance 
chaleureuse et son confort, elle a connu un succès immédiat, nous 
permettant d’atteindre un taux de remplissage exceptionnel de 99 % 
pour le mois d’août sur l’ensemble de notre hébergement. Cette nouvelle 
suite ainsi que les 4 autres, ont également suscité un fort intérêt pour 
l’arrière-saison, dans la lignée de l’année dernière, avec de nombreuses 
réservations déjà confirmées avec des touristes étrangers. Malgré les 
défis, nous restons optimistes pour la suite et continuons d’investir pour 
offrir une expérience inoubliable à nos visiteurs et leur faire découvrir 
l’authenticité de notre beau village."

Mas Fraissinet : des défis et des victoires
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La Tournelle : une nouvelle équipe et un nouveau nom pour l'auberge

Vie du village

Michel Foray, peintre et musicien

Si on en croit Michel, sa rencontre avec Saint 
Jean de Valériscle a tout d'un coup de foudre : 
"Je venais de passer plusieurs années au 
Portugal et je souhaitais rentrer en France, en 
Sud Ardèche précisément. Je ne trouvais rien 
qui me convenait. Un jour par hasard je me suis 
arrêté ici. J'ai demandé si il y avait des maisons 
en vente. On m'a indiqué celle-ci. Je l'ai visité 
avec l'agence et je l'ai achetée dans la foulée."
Voila comment ce natif de l'Ain a posé ses 
valises en Cévennes. Dans l'ancien magasin 
Philips, il a installé son atelier où les aquarelles 
(sa première passion picturale) et les huiles 
(depuis 4 ans environ) sont omniprésentes : 
beaucoup de paysages lumineux et colorés, des 
villages, quelques portraits. Sur un chevalet, une 
toile en gestation...
Dans un coin de la pièce, un sac dont s'échappe 
un tuyau de cornemuse. La deuxième passion 

C'est en 1999 que Monika et sa famille s'ins-
talle dans le quartier du Barry en provenance de 
la Guyane. Les 3 enfants ont grandi au village 
et c'est avec le plus jeune des 3 : Benjamin (éh 
oui !) qu'elle a décidé de reprendre les rênes 
de l'auberge, rue de la Tournelle.
Monika a travaillé plusieurs années dans 
l'hôtellerie de plein air  ainsi qu'à l'Hôtel 
Impérator à Nîmes. Benjamin, après un bac pro 
hôtellerie à Saint Jean du Gard  a travaillé en 
Angleterre, en Suisse et en France. Tous deux 
sont trilingues : français, allemand, anglais.
"J'avais déjà postulé en 2000 pour la gestion 
de l'Auberge. J'ai toujours eu envie de faire 
vivre ce lieu. Je suis très contente que cela se 
fasse aujourd'hui, en plus en famille." déclare 
Monika.
Benjamin poursuit :"J'ai grandi dans ce vil-
lage, joué dans toutes les rues. Je suis ravi de 
pouvoir m'investir pour celui-ci et mieux faire 
connaître tous ses atouts."
Pour ce qui est de leur projet, les deux assurent 
de concert vouloir privilégier le "fait maison", 
les produits frais et locaux, respecter la saison-

de Michel : la musique, plutôt médiévale ou 
traditionnelle. Là aussi, il a appris tout seul, en 
autodidacte. Il sort souvent ses instruments dans 
le village pour participer aux manifestations : 
vielle à roue, cornemuse, dulcimer... Il est aussi 
devenu membre du groupe Cabr'e can avec qui 
il joue de plus en plus souvent.
Sur la façade de sa maison outre son enseigne, 
un galet suspendu attire l'attention et témoigne 
du côté facétieux de Michel tout comme la 
plaque commémorative .
Si vous passez par là, au 2 de l'avenue Pierre 
Barberan, n'hésitez pas à vous arrêter et à 
franchir le seuil de l'atelier. Vous y serez bien 
accueilli et pourrez découvrir le travail de l'artiste 
et surtout une personnalité très attachante.
Vous pouvez aussi prendre rendez-vous 
au 06 84 59 08 69 
ou à l'adresse : michel.foray@gmail.com

nalité tout en s'ouvrant à d'autres  horizons.
"Nous adorons les Cévennes et nous voulons 
les mettre en avant. La cuisine proposée 
sera traditionnelle mais aussi inspirée par 
nos voyages et nos propres racines. Idal, qui 
travaillera avec nous, apportera son profes-
sionnalisme acquis à Saint Chély d'Apcher."
La carte sera qualitative et renouvelée régu-
lièrement.
Pour l'instant, Monika et Benjamin s'affairent 
à remettre les lieux en état, à les rendre plus 
accueillants et lumineux. Une nouvelle déco-
ration va être  déployée et du fleurissement.
Cela concerne autant les salles de restaurant 
que les chambres d'hôtes qui vont recevoir du 
nouveau mobilier.
Il y a encore du travail sans compter les 
démarches administratives.
L'ouverture est prévue pour le début de l'année 
2025. Il n'y a donc pas de temps à perdre mais 
tous deux affichent une grande sérénité de bon 
augure pour la suite.
Contacts : auberge.latournelle@gmail.com
Tel : 06 59 45 18 84

Monika et  Benjamin sont impatients 
d'ouvrir les portes de l'auberge

Vos pizzas  en direct à la 
Nougarède

Vous avez envie de manger une pizza ?
Vous pouvez maintenant commander en direct 
et récupérer la pizza de votre choix en vous 
adressant à Cabana Pizza installé au 10 rue  du 
Tilleul à la Nougarède.
Que ce soit en base tomate ou en base crème, 
les classiques sont à la carte : fromage, mar-
gherita au jambon, royale, crémière, cévenole ...
Vous pouvez aussi choisir La Corse, La Mar-
seillaise, l'Orientale, l'Italienne ou encore la 
Tartiflette, la Kebab.
Les pizzas moyennes vont de 7 g à 12,50 g et 
les grandes de 10 g à 18 g.
Pour 4 pizzas achetées, la 5e est offerte.
Contact : 06 60 29 27 74
facebook.com/cabanapizzaales


